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Il sindaco di Bologna "annette" Ferrara «Entri nell'
area vasta con Bologna»

«La Regione deve decidere quale funzione
attribuire alla città metropolitana». Lo ha detto
sabato il sindaco di Bologna, Virginio Merola,
anticipando uno dei temi che intende trattare a
breve con il presidente della Regione, Stefano
Bonaccini.
Tema «decisivo» per Merola, come scriveva
ieri il quotidiano la Repubblica, perchè «non ci
si può limitare a fotografare le attuali province
ma si deve ragionare su aree vaste, con
razionalizzazione di competenze e spese». Il
sindaco di Bologna sostiene la creazione di 3
4 aree vaste in regione, una dell' alta Emilia,
una della Romagna e la città metropolitana,
cioè Bologna, che Merola vede collegata con
Ferrara. Sull' assetto futuro delle aree vaste
del l '  Emil ia Romagna, Bonaccini  aveva
recentemente spiegato nel corso di un'
intervista alla Nuova Ferrara che la provincia
estense dovrebbe decidere con quale territorio
costituire un' area vasta. L' argomento da mesi
è al centro dell' interesse non solo degli enti
locali ma anche dei gradi fornitori di servizi,
come Unindustria e Camera di Commercio.
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Aree Vaste Emilia, le critiche di Dall' Olio e Rainieri
alla proposta di Bonaccini
Bonaccini annuncia l' istituzione entro il 2017 di 4 Aree Vaste: Parma  Piacenza,
Modena Reggio Emilia, Bologna  Ferrara, Ravenna Forli  Cesena Rimini. I commenti
alla proposta di Rainieri (Lega) e di Dall' Olio (Pd).

Di oggi l' annuncio del Presidente alla Regione
Stefano Bonaccini di voler istituire entro il
2017 4 Aree Vaste: Parma  Piacenza,
Modena Reggio Emilia, Bologna  Ferrara,
Ravenna Forli  Cesena Rimini per poter far
fronte alla legge Delrio che ridisegna confini e
competenze dell' amministrazione locale.
Rainieri, segretario nazionale della Lega Nord
per l '  Emilia interviene sulla sua pagina
Facebook a seguito delle dichiarazioni del
presidente Bonaccini sul progetto delle aree
vaste dando un giudizio negativo all' annuncio
. "Un ridisegno della nostra terra che mi lascia
perplesso" esordisce Rainieri che ipotizza
"non vorrei che, più che semplificare le cose le
si vada a complicarle inutilmente". Il segretario
leghista spiega poi il motivo delle possibili
compl icazioni   in meri to r ichiamando  la
necessità delle persone che "hanno bisogno di
semplificazione e snellimento delle procedure
b u r o c r a t i c h e ,   n o n   d i   n u o v e   i n u t i l i
complicazioni" promettendo che " alla ripresa
dei lavori chiederò di fare chiarezza su un
processo di riforma che invece di andare
avanti rischia di tornare indietro complicando
la vita della nostra gente e di tutti gli attori di
un tessuto produtt ivo straordinario che
continua a chiedere attenzione e sostegno. E
non il solito tanto fumo senza l' arrosto". Di avviso simile, seppur di diversa indirizzo politico è Dall' Olio,
capogruppo Pd in Consiglio Comunale a Parma e lavoratore presso il servizio Agricoltura della
Provincia che, interrogato sulla questione, puntualizza "Le aree vaste sono appena citate e non sono
normate da nessuna parte, per ora è un contenitore vuoto" proseguendo specifica poi le priorità "Mi
pare che sia molto più urgente affrontare il tema delle Provincie e solo quando queste Provincie saranno
eliminate come Enti dalla riforma costituzionale si potrà parlare di una diversa riorganizzazione. Qui l'
urgenza è quella di riorganizzare le funzioni che avevano le Provincie capendo come fare. Ci sono tante
materie che in questo momento sono nel limbo". Quali sono le materie "nel limbo" e le proposte che si
potrebbero apportare per fronteggiare il problema delle Provincie? "Ci sono alcune funzioni che devono
essere riattribuite quali ad esempio l' agricoltura che ha urgenza di trovare una nuova collocazione, in
qualche forma ad esempio come agenzia regionale come era nel passato. La priorità è dare una
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risposta alle esigenze di riorganizzazione che ci sono delle funzioni delle provincie rispetto a quello che
rimane ai comuni e alla regione. Non credo che le aree vaste sia la priorità da affrontare. Le funzioni da
riordinare sono molte, ad esempio la formazione professionale, il turismo, i parchi, la sicurezza, la
protezione civile , l' agricoltura, il commercio e l' artigianato e tante altre ancora. Con il decreto Delrio
queste funzioni non sono più attribuite alla Provincia ma non hanno ancora una loro collocazione e mi
sembra che questa sia la cosa più urgente da sistemare. In seguito si potranno immaginare delle
riorganizzazioni ma bisogna prima capire bene di cosa si stia parlando". Vari i pareri alla scelta di
Bonaccini che provengono, in maniera critica, anche dal suo stesso partito. Probabilmente il presidente
Regionale avrà bisogno di rivedere la sua proposta per riorganizzare la situazione delle provincie che
continua ad essere un problema difficile da risolvere.

Arianna Petrone
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Quattro grandi province, Bonaccini promette la
riforma entro il 2017
Il Presidente Bonaccini forza la mano e spinge la riforma delle Province verso l' area
vasta: "No a nuovo centralismo regionale". L' obbiettivo è ottenere quattro grandi
accorpamenti entro il 2017. Ma la priorità sono le nuove funzioni e gli esuberi di
personale.

Anche per le Province la scadenza è a fine
gennaio. Entro il prossimo mese, infatti, il
neopresidente della Regione EmiliaRomagna,
Stefano Bonaccini , dovrebbe decidere "quali
funzioni assegnare alle nuove Province" e, nel
frattempo, " interloquiremo con il Governo"
perchè "le riforme in atto non vanno fermate,
ma non dobbiamo fare nuovi disoccupati".
Bonaccini risponde cosi ' anche al sindacato di
base Usb, che proprio questa mattina, in
occasione della prima seduta dell' Assemblea
legislativa, ha manifestato davanti alla sede
della Regione proprio per denunciare la
situazione dei 1.800 dipendenti provinciali in
esubero per effetto della legge di Stabilità
varata dal Governo Renzi . Dal canto suo,
Bonaccini promette dunque una soluzione
entro fine gennaio almeno sul fronte delle
funzioni da assegnare alle Province. E poi
ribadisce la sua intenzione di puntare sul
concetto di Area vasta. "Prima ancora di
arrivare all' abolizione delle Province con la
riforma costituzionale  spiega Bonaccini  io
vorrei arrivare all' assegnazione delle funzioni
per Area Vasta, perchè non vorrei che la
cancellazione delle Province si trasformasse in
un nuovo centralismo regionale". I presidenti
delle nuove Province, incontrati da Bonaccini
prima di Natale, "sono d' accordo. Abbiamo l' ambizione  aggiunge il governatore  di suggerire al
Governo come fare riforme anche autoprodotte". La linea guida enunciata dal neo Presidente riguarda l'
accorpamento delle attuali nove province, fino ad ottenere quattro aree vaste. In questo disegno si
unirebbero Parma e Piacenza, Modena e Reggio, Bologna e Ferrara e le tre province della Romagna.
Per il nostro territorio, come per gli altri, non si tratta certo di un annuncio nuovo. Già nel 2012 infatti gli
eventi erano velocemente precipitati verso un riordino che non si concretizzò mai, con la polemica che
rimase tuttavia ferma alla denominazione della nuova area vasta. Dall' effettiva abolizione della
Provincia come istituzione eletta dai cittadini e con la rimodulazione delle competenze, il progetto che
guarda a ovest verso le terre reggiane è tornato in auge, con Gian Carlo Muzzarelli che lo aveva
rilanciato qualche settimana fa. Ora anche i nuovi vertici insediatisi in Regione propendono per un'

29 dicembre 2014 Modena Today
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accelerazione: il traguardo del 2017 è davvero realistico? Annuncio promozionale (DIRE)

Redazione
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Area vasta, il Pd si decida

Ferrara, 4 gennaio 2015  Il primo a parlare
con una certa convinzione di "asse con
Bologna" fu, il 19 luglio scorso, proprio sul
Carlino, il sindaco Tiziano Tagliani. Ben prima
delle aperture del collega felsineo Merola o dei
progetti di "area vasta" lanciati da Bonaccini, il
primo cittadino aveva già chiara in mente la
visione. Da allora, eccezion fatta per il nostro
sistema conf industr ia le,  che ha stret to
p ragma t i camen te  un '   a l l eanza   con   i l
capoluogo di regione e con Modena, è stato
uno stillicidio di distinguo e "ma anche" di
veltroniana memoria. Tutto interno al Pd.
"Perché non Ravenna?". "No, siamo più affini a
Rovigo". "Prima si definiscano le deleghe".
Insomma, poche idee, confuse e difformi. Per
non parlare della Camera di commercio, ente
vi r tuoso  la cui   indecis ione non aiuta a
sbrogliare la matassa. Sarebbe auspicabile
che il Pd, nel rispetto delle posizioni di tutti (va
bene il dibattito ma poi bisogna decidere!) e in
vista del rinnovo della segreteria provinciale,
aprisse su questo tema una bella riflessione al
proprio interno trasformandola in una buona
occasione per tornare a parlare di Politica (con
la maiuscola) e di strategie a medio e lungo
termine  (p iù  che d i  pos t i  d i  comando,
successioni  e al t ro) .  Uscendo con una
posizione univoca. di Cristiano Bendin.
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Area vasta, freni ferraresi per Bonaccini
Bratti: con i segni sulla carta geografica si combinano disastri, servono studi e dati. Per
noi meglio le alleanze variabiliRanieri (Lega): una complicazione meglio le Province.

Si  po t rebbe sa ldare  un   ined i to   f ron te
trasversale sul tema delle aree vaste. Le
perplessità sempre più forti che emergono
dagli esponenti Pd ferraresi, infatti, sono state
precedute dalle stroncature del disegno
Bonaccini da parte di tutti i livelli possibili della
Lega Nord emiliana. Ha iniziato subito Alan
Fabbri, sindaco di Bondeno e capogruppo
regionale, sposando la linea dell' indipendenza
del territorio provinciale.
Cont inua Fabio Ranier i ,  segretar io del
Carroccio in Emilia e vicepresidente del
consiglio regionale: «Meglio tornare alle
vecchie Province, questo ridisegno della
nostra terra mi lascia perplesso. Si rischia di
complicare tutto inutilmente  è la posizione di
R a n i e r i      L a   g e n t e   h a   b i s o g n o   d i
semplificazione e snellimento delle procedure
b u r o c r a t i c h e ,   n o n   d i   n u o v e   i n u t i l i
complicazioni. Alla ripresa dei lavori consiliari
chiederò di fare chiarezza».
Le nuove aree vaste che sostituiranno le
Province? «Non riduciamo tutto a tracciare
segni sulla carta geografica, storicamente così
si combinano disastr i :  vale per tutt i  e a
maggior ragione per Ferrara». Lo stop alla
decisione del governatore Bonaccini di
accelerare il disegno della nuova Regione, costringendo tra l' altro il Ferrarese a decidere se farsi
"mangiare" da Bologna o finire in dote alla Grande Romagna, non potrebbe essere più netto, ed è
firmato da Alessandro Bratti. Il deputato Pd ha seguito con attenzione il dibattito esploso durante le
festività, e si dimostra pronto sull' argomento: «Si corre il rischio di andare dietro ad una moda, dopo
aver affrontato in maniera diciamo naif la questione della soppressione delle Province. Un conto è
mettere assieme servizi per produrre sinergie e risparmiare, un altro è stravolgere assetti territoriali e
mettere in discussione i radicamenti delle popolazioni. Quindi servirebbe procedere con un po' d'
ordine: non ho ancora visto  incalza Bratti su questo tema delle aree vaste nemmeno uno studio, uno
scenario basato su dati e valutazioni oggettive, che spieghi anzitutto quanto si risparmia in termini di
centri di costi, nelle varie ipotesi, e quali sono i vantaggi per i cittadini. Non è vero, ad esempio, che
accorpare significa sempre risparmi ed efficienze: nel ciclo dei rifiuti, ad esempio, alcune gestioni in
house venete si stanno dimostrando più efficienti delle grandi multiutilities. Bisogna infine considerare
che si comincia a discutere anche di macroregioni, quindi il quadro è tutt' altro che definito».
Nel merito delle proposte in campo, il deputato Pd resta convinto che per Ferrara siano preferibili
alleanze e aggregazioni «a geometria variabili, che non siano legate ai confini amministrativi: per il
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turismo, ad esempio, il Parco del Delta dev' essere il punto di riferimento, mentre la nostra agricoltura è
sinergica con la Bassa Mantovana e la Romagna.
Per i servizi pubblici, invece, Bologna è senz' altro preferibile. Noi inglobati nella città metropolitana?
Anzitutto bisogna vedere se è possibile dal punto di vista giudirico». Bonaccini ci ascolterà? «Credo che
saremo in grado di farci sentire, Ferrara oggi è ben rappresentata sia in Parlamento che in Regione» è
la chiosa di Bratti.
Marcella Zappaterra di questi problemi di area vasta se n' era occupata in prima persona due anni fa, in
veste di presidente emiliana del Consiglio autonomie locali, riuscendo a "salvare" l' autonomia di
Ferrara. «Era la proposta di legge Monti sugli accorpamenti delle Province, precedente alla legge Delrio
che le abolisce creando le aree vaste  ricorda l' attuale consigliere regionale Pd  Allora erano indicati
parametri di popolazione minima per mantenere l' autonomia, all' interno dei quali Ferrara ricadeva di
poco, e il documento conclusivo del Cal dava al nostro territorio il margine necessario per comprendere
l' evoluzione della maxiprovincia e scegliere quindi a ragion veduta con chi andare.
Oggi abbiamo di fronte delle ipotesi di accorpamento puramente geografici, che non aiutano a prendere
una decisione». Zappaterra fa tra l' altro presente che Ferrara si trova in una situazione davvero
particolare, «c' è il rischio dello spezzatino, con alcuni pezzi di territorio attratti dal Bolognese e altri
dalla Romagna, e questa è una conclusione che bisogna assolutamente evitare»: siamo gli unici, tra l'
altro, in queste condizioni a livello regionale.
L' ex presidente della Provincia, che anche per la sua precedente carica ben conosce ogni sfaccettatura
della vicenda, intende incidere direttamente sull' area vasta: «Credo che la priorità per noi sia la
definizione delle deleghe da attribuire alle Provincearee vaste. Solo dopo aver fatto questo saremo in
grado di avviare una discussione sulla loro geografia, magari mettendo al lavoro un po' di specialisti per
studiare vantaggi e svantaggi delle varie soluzioni. Servono atti formali?
Certo, bisognerà mettere per iscritto i passaggi, e sono pronta a farlo usando gli strumenti a
disposizione dei consiglieri».
Stefano Ciervo ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Bonaccini fa il lifting alla RegioneVia libera alle
quattro Aree vaste
La riorganizzazione degli enti territoriali nell' agenda del neopresidente.

Andrea Zanch i  BOLOGNA LA NUOVA
legislatura della Regione Emilia Romagna
comincia all' insegna delle Province. Da un
lato con le proteste e le preoccupazioni degli
ormai ex dipendenti degli enti, e, dall' altro,
con le scadenze amministrative e i progetti di
f u t u r e   r i f o rme .  Non   è   un   pa r adosso
istituzionale, ma il risultato della tempistica con
cui  s i  sono  insediat i   i l  nuovo consigl io
regionale (ieri la prima seduta) e la nuova
giunta (sono state ufficialmente assegnate le
deleghe ai dieci assessori). Nell' agenda del
nuovo presidente di viale Aldo Moro, Stefano
Bonaccini, una scadenza è già segnata in
rosso: 31 gennaio 2015.
Entro quella data, infatti, il successore di
Errani dovrà firmare gli atti con cui decidere
quali funzioni finora in capo alle Province
passeranno alla Regione e quali, invece, ai
Comuni o alla Città Metropolitana di Bologna.
L' URGENZA di questo decreto, però, non
impedisce a Bonaccini di guardare anche più
avanti, alla «creazione di quattro Aree vaste»
in Emilia Romagna per «evitare la creazione di
un centralismo regionale' e che i trecento e passa sindaci debbano venire tutti a bussare alla porta del
presidente di Regione». Una riforma istituzionale nel segno degli accorpamenti e della semplificazione,
che Bonaccini vorrebbe vedere approvata prima dell' ok del Parlamento alla riforma costituzionale con
cui le Province saranno messe definitivamente in soffitta, «con l' ambizione di suggerire al governo
come fare riforme, anche autoprodotte». Disegni di legge o testi con proposte scritte nero su bianco
ancora non ce ne sono, ma «i nove presidenti di Provincia sono d' accordo» con il progetto ha
specificato Bonaccini.
QUELLO che è già sicuro è che di spazio per i campanilismi, se la riforma prenderà quota per davvero,
ce ne sarà davvero poco. Secondo i disegni del numero uno regionale tre Aree vaste su quattro sono
già delineate: Emilia Ovest (Piacenza e Parma); Emilia Centrale (Modena e Reggio Emilia) e la grande
provincia unica della Romagna (Ravenna, ForlìCesena e Rimini). Il vero dubbio riguarda la
collocazione di Ferrara, che sembra però destinata sempre di più a unirsi con la Città Metropolitana di
Bologna, tanto che qualche giorno fa lo stesso sindaco del capoluogo regionale, Virginio Merola, aveva
aperto a questa possibilità, annunciando di aver già avuto qualche colloquio un merito con il collega
estense, Tiziano Tagliani. NELL' IMMEDIATO, però, la questione più urgente da risolvere è quella che
porta la scadenza del 31 gennaio e, con sé, anche il destino di 1.800 dipendenti delle moriture Province
dell' Emilia Romagna. Ieri l' Usb ha manifestato sotto i palazzi della Regione, durante la prima seduta
dell' Assemblea, proprio per richiedere soluzioni concrete, ricevendo da Bonaccini le stesse
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rassicurazioni che il neopresidente aveva avuto per i numeri uno uscenti delle Province. «Parleremo
con il governo di questo ha detto il presidente regionale e dovremo trovare una soluzione, perché le
riforme in atto non vanno fermate ma non dobbiamo certo creare nuovi disoccupati».

ZANCHI ANDREA

30 dicembre 2014
Pagina 17 Il Resto del Carlino

regione emilia romagna< Segue

10

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



«Non solo Modena, area vasta a quattro»
Il segretario del Pd reggiano Andrea Costa va oltre il progetto di Bonaccini: «Creiamo l'
Emilia»

REGGIO EMILIA «Non solo Modena, ma
anche Parma e Piacenza. La politica non deve
restare indietro rispetto al resto della società,
dall' economia alle organizzazioni sindacali. L'
idea di avere un' unica area che sia veramente
l' Emilia, anche a livello istituzionale, va colta
subito». Il segretario provinciale Pd, Andrea
Costa, prende al balzo e rilancia la proposta
del  pres idente del la  Regione,  Stefano
Bonaccini, avanzando l' ipotesi di accorpare
non solo le province di Reggio e Modena, ma
di formare una Grande Emilia che accolga
anche Parma e Piacenza.
«Parma e Piacenza, da un punto di vista
politico, sono più fragili perché sentono di
essere periferia rispetto a Bologna. Per questo
dobbiamo tenerli legali a Reggio e Modena,
che invece sono nel cuore della Regione,
anche dal punto di vista geografico». Secondo
Costa, il modello da seguire sarebbe quello di
Legacoop, che nei mesi scorsi proprio dalla
fusione con Parma e Piacenza ha dato vita a
Legacoop Emilia Ovest. Un percorso che, se
af f ronta to  dag l i  ent i   loca l i ,  secondo  i l
segretario Pd gioverebbe anche Reggio
Emi l ia :  «Legacoop c i  ha   ind ica to  una
traiettoria. Confrontadomi con i l  mondo
industriale, posso dire che la traiettoria richiesta è la medesima. Sulle infrastrutture, Reggio e la
Mediopadana sarebbero il baricento.
E la Grande Emilia ci consentirebbe di agganciare anche la bassa lombarda, il mantovano e al
cremonese, che spesso si sentono periferia rispetto a Milano. Sarebbe un modo per renderle più forti e,
nello stesso tempo, rafforzarci».
Accorpamenti che, tuttavia, potrebbe comportare ulteriori proteste. Come quelle portate proprio ieri in
Regione dalle Usb della Provincia. «Il tema dei lavoratori deve essere al centro dei nostri ragionamenti 
afferma Costa  non si fa nessun tipo di riordino se non tenendo presente il fattore umano. È un tema su
cui la Regione qualche segnale lo ha già dato nelle scorse settimane, mostrando l' intenzione di trovare
le risorse». Sulla protesta in Regione è intervenuto ieri anche il sottosegretario, Andrea Rossi: «Sulla
nascita di quattro Aree vaste il nostro obiettivo sarà quello di accompagnare la riforma garantendo che
non ci siano scossoni rispetto alle questioni poste dai dipendenti», assicura.
(e.spa.)
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Città metropolitana, da ieri in vigore ma ancora da
fare
L' ente è subentrato alla Provincia, ma oltre agli interrogativi sui dipendenti, ne restano
molti altri.

IMOLA. Ha visto la luce da neanche due giorni,
però il suo primo anno di vita si preannuncia
decisamente complicato, con preoccupazioni
nuove che si sono affiancate alle discussioni
che si trascinavano già da tempo. E' la Città
metropolitana, il nuovo ente che da ieri ha
preso definitivamente il posto della Provincia
di Bologna. Ma, per il momento, il taglio delle
Province ha avuto come unico r isultato
plateale quello di lasciare senza un lavoro i
loro ex dipendenti: Michele Vannini, segretario
del la  Funzione pubbl ica del la  Cgi l  de l
capoluogo bolognese, stima in «1.8002.000 i
potenziali esuberi nella nostra regione», e «la
Provincia di Bologna riuscirà a pagare gli
stipendi fino a maggio giugno al massimo».
Nel corso della seduta della Conferenza dei
sindaci del 23 dicembre scorso, in cui è stato
approvato in maniera definitiva lo statuto della
Città metropolitana, è passato anche un ordine
del giorno che impegna gli enti locali «a non
deliberare nuove procedure di assunzione
prima che sia stato definito il piano di gestione
degli esuberi, per cercare di assorbire il
personale che corrisponda alle necessità». C'
è, inoltre, chi fa già un passo ancora più
avanti, ed immagina di accorpare la Città
metropolitana con Ferrara, dando vita ad un'
unica Area vasta: sono Virginio Merola, primo cittadino del capoluogo e metropolitano, e Stefano
Bonaccini, neo presidente della Regione EmiliaRomagna, che ambiscono al ruolo di avanguardia della
riforma degli enti locali. Tiziano Tagliani, sindaco di Ferrara, pur riconoscendo che «questa prospettiva
è migliore rispetto ad una fusione con Modena o con Ravenna», non può non nascondere «più di un
dubbio: quali saranno le competenze delle Aree vaste?
Come affrontiamo la non coincidenza fra la Città metropolitana e l' Area vasta? Poi, ci dovrà essere una
consultazione dei territori, e non sono contrario ad un referendum».
Per un sindaco che si schiera apertamente in favore di una consultazione, ce n' è un altro che l' ha
promessa ai suoi cittadini, però continua ad incrociare le dita con la speranza di evitarla: è Daniele
Manca, sin daco di Imola. Il tema, ancora prima dell' Area vasta, è quello dell' adesione alla Città
metropolitana, e a giorni è atteso il pronunciamento da parte del Tribunale di Bologna sul ricorso,
presentato dal comitato promotore del referendum, contro il giudizio di non ammissibilità del quesito
espresso dai garanti. Per difendere a spada tratta l' unione della città con la Romagna è sceso in campo
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anche Andrea Padovani, professore universitario di Storia del diritto medioevale e moderno: «Imola con
Bologna fa violenza alla storia». Capitolo conclusivo, quello dell' elezione del primo cittadino
metropolitano. Grazie alle "Disposizioni transitorie e finali" dello statuto, che ne prevedono «una verifica
dopo 24 mesi dall' entrata in vigore», Merola è di fatto riuscito ad imporre quello che fin qui solamente
lui e Manca desideravano, ovvero una elezione di competenza esclusiva del Consiglio. «Finto dibattito
per non cambiare nulla», è la sintesi di Michela Mazza, consigliera comunale di "Rete civica" a Dozza e
metropolitana.
Luca Balduzzi.
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Il sondaggio della Nuova Ferrara online Quattro
opzioni per superare le Province

Il dibattito sulle future Aree vaste, le unioni
territoriali che dovrebbero sostituire le attuali
Province destinate ad essere cancellate dalla
riforma, è ormai maturo mentre prendono
forma le prime ipotesi di riorganizzazione
amministrativa della regione, annunciata negli
ultimi giorni dal presidente Stefano Bonaccini.
La Nuova Ferrara ha deciso di consultare i
lettori e propone un sondaggio su questo
t e m a .   I l   t e s t o   r e p e r i b i l e   o n   l i n e
(www.lanuovaferrara.it) è il seguente, con la
possibilità di indicare un' opzione preferita
rispetto alle altre.
"La Regione Emilia Romagna sta progettando
l' accorpamento e quindi la diminuzione delle
Province, da 9 a 4. Piacenza con Parma,
Reggio con Modena, Ravenna con Forlì e
Rimini.

Bologna è area metropolitana. Il dibattito è
aperto: Ferrara con Bologna o con chi?
Ferrara deve unirsi a Bologna Ferrara deve
restare autonoma Ferrara deve unirsi a
Ravenna Non so".

4 gennaio 2015
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Zurlini boccia unione province«Non creiamo un
nuovo ente»
Il responsabili Anci: «No a idee letterarie»

DOPO i pareri negativi dell' onorevole Paolo
Gandolf i  e del sindaco Mammi, anche i l
coordinatore provinciale dell' Anci Oreste
Zurlini, sindaco di San Martuino in Rio, si dice
contrario al la fusione delle province tra
Piacenza e Modena. «Le Province  dice
Zurlini  così riformate, diventano agenzie di
servizi a disposizione dei Comuni. A bocce
ferme', che senso ha oggi la fusione?».
«Sinceramente  scrive Zurlini in una nota 
faccio fatica a comprendere fino in fondo la
discussione che si è aperta sulle Aree vaste e
sulla fusione delle nuove Province. L' Emilia 
dice ancpra Zurlini  da Piacenza a Modena, è
sicuramente una bella suggestione, ma
sembra più un' idea letteraria che un' efficace
riforma istituzionale.
A me viene in mente, con molta dolcezza,
Dal la v ia Emi l ia  a l  West '  d i  Francesco
Guccini».
Insomma secondo Zurlini questa idea della
fusione del le Province, venuta dal  neo
presidente regionale Stefano Bonaccini, arriva
fuori tempo massimo: «Lavoriamo prima sulle
deleghe, poi ci pensiamo ancora su. Probabilmente vedremo che l' Area vasta su cui programmare è
costituita da più comprensori socioeconomici omogenei fra di loro e a scavalco degli attuali confini
provinciali. Forse potrà essere anche l' intera Emilia, ma senza la necessità di costituire nuovi enti».
Il giudizio negativo di Zurlini arriva dopo che anche il sindaco di Scandiano Alessio Mammi e il
parlamentare Pd Paolo Gandolfi avevano espresso alcune perplessità su un nuovo ente che accorpasse
diverse province della nostra regione. In particolare Paolo Gandolfi ha sostenuto che l' idea di fondere le
province era alternativa rispetto alla riforma Delrio e che da una unione siffatta non deriverebbero
ulteriori risparmi, né un miglioramento dei servizi per i cittadini. Anche Alessio Mammi aveva bocciato la
proposta di unione tra province, sostenendo che la via maestra dovrebbe essere quella di un
accorpamento tra i comuni e tra le Regioni. Simone Russo.

RUSSO SIMONE
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Per il sindaco questa non è un' operazione a saldo zero per il territorio, che perde una
rappresentanza a Roma.

Gnassi perplesso:"Rimini non si ferma"
Il primo cittadino fa notare come le deleghe più operative siano andate agli altri.

RIMINI  "Complimenti a Emma Petitti per
essere stata nominata,  dal  pres idente
Bonaccini, componente del 'governo' regionale
appena annunciato.
Sono complimenti sinceri perché a Emma mi
lega una lunga amicizia, nonché un corposo
lavoro amminist rat ivo e pol i t ico svol to
costantemente nella più piena collaborazione.
Emma si è caratterizzata nel suo percorso per
serietà, esperienza, competenza e capacità
relazionale", così il sindaco di Rimini Andrea
Gnassi in merito alla nuova nomina. E precisa:
"Si dovrà lavorare affinché la traiettoria della
'nuova Regione', sicuramente non nelle
persone ma nello spirito, non sia determinata
da d inamiche d i  un peso  tu t to  po l i t ico
bolognese emiliano e da qualche 'blocco'
consolidato' (vedi quello 'universitario'). Basti
vedere  le  deleghe p iù operat ive,  dal le
infrastrutture alla sanità al welfare, alle attività
produttive, al turismo, al commercio  sottoli
nea . Certe scelte di aree vasta innovative che
ha fatto la Romagna su sanità, trasporti,
risorsa idrica, f iere non possono essere
frenate ma al contrario valorizzate e diventare
punto di riferimento per gli altri contesti
regionali. Da questo punto di vista il segno di
innovazione che va dato subito è che l' Emilia
Romagna sia la prima in Italia a imporre un
suo disegno di architettura istituzionale, dalle unioni dei Comuni, alle aree vaste, alla macroregioni.
Anche per superare l' assurdo stallo delle Province. Gli impegni presi da Bonaccini in questi giorni sono
comunque garanzia di un processo serio". Il discorso è profondo e articolato.
Coraggio, responsabilità e innovazione. "Cito non a caso il tema del turismo, che ci tocca davicino:
riforma della Legge 7, concessioni demaniali, Bolkestein, una politica industriale vera per il turismo che
Rimini ha prodotto e proposto a servizio della Regione. Rimini non starà a guardare. Il riformismo
annunciato non può finire in un cassetto o esaurirsi nell' evocazione. In tal senso mi auguro, e sono
sicuro, che la delega fortemente e tradizionalmente 'tecnica' che Emma assume, possa essere
valorizzata nel senso di scelte e contenuti 'politici e riformisti', di merito cioè rispetto alle esigenze anche
del nostro territorio.
Dal punto di vista del Pd, infine, registro come questa operazione per il nostro territorio non sia a saldo
zero. Portiamo la competenza e la serietà di Emma Petitti in via Aldo Moro e perdiamo la competenza e
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la serietà di Emma Petitti al Parlamento. Registro questa cosa come un dato quasi 'statistico': purtroppo
siamo l' unico territorio in Regione in questa condizione.
Comunque buona fortuna al presidente Bonaccini e buona fortuna alla sua squadra".
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Sindaci divisi sull' idea di Provincia larga
No deciso da Castello e Rottofreno. «Parma non ci spaventa» segnalano i possibilisti.

Un' area vasta che unisca Piacenza e Parma
come nuovo livello di governo al posto delle
attuali Province? I primi cittadini sono divisi
sull' idea lanciata dal presidente della Regione
Stefano Bonaccini nel corso della campagna
elettorale e ribadita lunedì in occasione dell'
i nsed iamento  de l la  nuova Assemblea
legislativa. L' obiettivo è sostituire le attuali 9
province emilianoromagnole con 4 "Aree": la
Romagna, Bologna città metropolitana e l'
Emilia «che potrà essere unita oppure divisa
con Parma e Piacenza da una parte e Reggio
e Modena dall' altra».
Parole a cui sono seguite reazioni divergenti.
Possibilisti e attenti alla concretezza della
riforma i sindaci più vicini al centrosinistra,
preoccupati e contrari quelli del centrodestra
tra cui Lucia Fontana di Castel San Giovanni.
«Come tutte le cose che cadono dall' alto,
anche questa prescinde dalla conoscenza dei
territori e delle loro peculiarità», commenta.
«Contesto la filosofia che ispira le riforme
finora attuate o annunciate, siamo passati da
un estremo all' altro: prima l' obiettivo era
quello di decentrare, ora al contrario si vuole
accentrare con le macro aree». Secondo la
Fontana servirebbe invece «trovare soluzioni
basa te  su l  d ia logo  con   i   t e r r i t o r i .  G l i
accorpamenti vanno bene  conclude  ma solo se portano ad ottimizzare l' uso delle risorse: il rischio,
altrimenti, è che si accumulino problemi anziché risolverli». Una tesi in linea con quella di Raffaele
Veneziani, primo cittadino di Rottofreno.
«Non ha senso imporre d' imperio le Aree vaste da parte di un Presidente che ha vinto le elezioni
regionali con un consenso bassissimo per la scarsa affluenza», sostiene. «Spostando il centro
decisionale più lontano, risulterà difficile ai sindaci far sentire la propria voce in un nuovo ente dalle
dimensioni troppo estese». Veneziani si dice quindi un «assertore convinto della piacentinità» e
richiama l' ipotesi del passaggio di Piacenza in Lombardia  se sostenuta da un ampio consenso  come
«uno dei mezzi per contrastare la riforma avanzata dalla Regione».
Diametralmente opposto il giudizio di Luca Quintavalla, sindaco di Castelvetro.
«No a posizioni anacronistiche», esordisce. «Andare in Lombardia è una provocazione, uno slogan che
non porta ad affrontare i problemi reali: Piacenza è pienamente in Emilia ed è importante che la
Regione fornisca un impulso forte per superare l' incertezza attuale sul futuro delle Province, incentivare
Unioni dei comuni più solide e supportare le fusioni degli enti sotto i 1000 abitanti». In attesa di capire
come si concretizzerà la proposta di Bonaccini, Quintavalla dice di non essere spaventato dall' alleanza
con Parma, ma precisa: «La nostra città dovrà però avere proposte e progetti da spendere nel dialogo
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con la città vicina». Sulla stessa linea d' onda Massimo Castelli di Cerignale, coordinatore nazionale
Anci piccoli comuni. «Finora le riforme sono partite da buoni propositi, ma hanno trovato applicazioni
precarie che spesso si sono risolte in tagli lineari», afferma. «Come si può chiedere alla Provincia di
Piacenza di ridurre del 50% i suoi 300 dipendenti quando si scopre che in Sicilia il museo allestito nella
casa di Pirandello occupa, di per sé, 67 custodi? ». Il problema per Castelli non è quindi l' unione con
Parma.
«La montagna e le sue criticità  dice sottolineando un tema a lui caro  sono le stesse da noi come a
Parma, Reggio e Modena: la cosa importante è capire come organizzarsi per mantenere i servizi ai
cittadini».
Augusto Otti.
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Fabbri: «Riflettiamoci, senza dimenticare l' asse del
turismo con Venezia e Romagna»

Ha fatto sentire la sua voce su Facebook, il
sindaco di Comacchio Marco Fabbri (nella
foto). E l' invito è di non perdere di vista l' asse
con la Romagna.
«Sulle aree vaste serve una riflessione ed una
discussione approfondita  scrive il primo
cittadino di Comacchio  Di certo isolarsi come
fu fatto dalla Provincia di Ferrara nel riordino
disposto dal governo Monti, poi cassato dalla
Corte costituzionale, sarebbe una scelta
azzardata. Rispetto agli ambiti/aree vaste per
la gestione delle funzioni, ora da ridefinirsi, di
certo la Regione non può non tener conto del
referendum consultivo e della successiva
presa di posizione con cui consiglio comunale
e cittadini comacchiesi hanno optato per
gestire le funzioni associate con Ravenna, per
sinergie e opportunità di cui si è parlato. Non
intendiamo però rappresentare il "vagone
morto", così come viene definita Ferrara da un
illustre critico d' arte, ma la capitale del "Po
delta park riviera". Abbiamo potenzialità
inespresse che nessun altro possiede e le
stiamo finalmente mettendo in gioco. Anche il
Delta, la Città e il resto della Provincia devono
interrogarsi in questi termini, optando la
soluzione migliore per i propri cittadini. L'
ipotesi di agganciare il vagone di Comacchio e della Romagna non va dunque esclusa in partenza
guardando anche oltre il Po perché il triangolo Venezia/Ferrara/Ravenna potrebbe rappresentare un
asse di fuoco a livello turistico di livello internazionale».

4 gennaio 2015
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Area vasta, Fornasini boccia Bologna«Alleanze varie
a seconda dei settori»
Per Forza Italia il rilancio parte da intese con diverse città.

CONTINUA senza sosta la presa di posizione
dei vari  esponenti  del pensiero pol i t ico
ferrarese in merito al dibattito sull' area vasta e
sulle possibili alleanze tra la città estense e le
altre aree regionali. Dopo gli interventi di
Vittorio Sgarbi, Paolo Calvano, Patrizio Bianchi
ed Alan Fabbri, anche Forza Italia, nella
persona del consigliere comunale Matteo
Fornasini, ha voluto dire la sua: «Già a fine
agosto avevamo lanciato  l '   idea che  la
provincia di Ferrara invece di allearsi con
Bologna, con l' evidente rischio di venire
f agoc i t a t a   da l   c apo l uogo   r eg i ona l e ,
assumesse una posiz ione autonoma e
valutasse di volta  in volta sul le singole
questioni con quale aree allearsi o stringere
accordi, tenendosi di fatto le mani libere». L'
IDEA di un alternanza tra autonomia e varie
alleanze, secondo Forza Italia, è sostenuta dal
fatto che sono diversi i settori in cui si possono
stringere accordi. «Sul turismo, ad esempio, si
po t rebbe   rag ionare  su  accord i   con   la
Romagna continua Fornasini mentre su altri
temi magari risulta più conveniente attuare
intese con altre aree regionali». Gli azzurri, insomma, puntano al bene della città, che verrebbe meno in
caso di allenze con potenze' quali Bologna. E lo stesso Fornasini intende ricordare che «in quella
occasione (il consiglio straordinario di agosto, ndr) però il Sindaco Tagliani ironizzò sulla nostra
proposta in quanto a suo avviso era più utile per Ferrara perseguire l' alleanza con Bologna. A distanza
di tempo evidentemente la nostra proposta di alleanze variabili rimane ancora in piedi». UNA
SOLUZIONE che secondo il portavoce di Forza Italia servirebbe alla città per quel rilancio che si
attende da anni ma che ancora non si vede. «Ritengo che questa scelta sia strategica per cercare di
rilanciare un territorio che per responsabilità di chi lo amministra da decenni risulta sempre fanalino di
coda in regione per quanto riguarda sviluppo economico e lavoro conclude Fornasini .Auspico che
quanto prima si possa avviare un percorso, coinvolgendo la Camera di Commercio, l' Università, le
associazioni di categoria e i sindacati». m. l.
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«I ferraresi? Conservatori ma anche molto generosi
Area vasta, il Pd decida»
Tagliani a Negri: «Cattedrale, il cordone si farà»

di CRISTIANO BENDIN PRIMA di Natale l'
arcivescovo ha definito Ferrara una «città
reazionaria»: è d' accordo?
«Lo sp i r i to  de i   fer rares i  è  abbastanza
conservativo e certamente non facile ad una
coraggiosa innovazione dei propri criteri di
giudizio. Ma questo non vuol dire che sia una
città egoista perché, come ha sottolineato
anche lo stesso Negri ,  dentro a questo
conservatorismo, ci sta uno straordinario
slancio di generosità. Penso a realtà come
Ado, associazione Giulia e Viale K che hanno
pochi eguali in tutta l' Emilia Romagna».

Altro tema posto è stato quello della
m o v i d a :   c '   è   q u e s t a   c o n n i v e n z a
«disastrosa educativamente»?
«Intanto è bene ricordare che non è vero che
non è stato fatto nulla. Abbiamo organizzato
due iniziative, una con una associazione di
Padova e l' altra d' intesa con l' Ascom. Non si
può ch iedere ad una ammin is t raz ione
comunale di sostituirsi al compito educativo
che è del la  famigl ia e del la società nel
complesso. Proprio per evitare che sia il pubblico a svolgere compiti che non gli sono propri. Sotto
questo profilo, la città, nelle sue componenti associative, cristiane e laiche, non ha dato un contributo
significativo. Per quanto riguarda invece la battaglia dei divieti e degli orari, bisogna tenere conto che
vent' anni di liberalismo commerciale hanno sottratto ai Comuni gran parte delle leve amministrative
una volta in loro possesso».
Però qualche bagno si può pure installare in centro!
«Abbiamo identificato un locale per l' apertura di nuovi bagni pubblici serali ma mi rifiuto di pensare che
il problema sia da porre in questi termini. Basterebbe che tutti i pubblici esercizi rendessero fruibili,
come spesso non avviene, i propri servizi.
Basta fare un giro per questi locali alla sera per rendersi conto della sostanziale inagibilità».

Si farà o no questo cordone di rispetto' della cattedrale?
«Abbiamo predisposto qualche progetto da inviare alla sovrintendenza nella convizione, più volte
ribadita, che non può trattarsi di una barriera ma di un segno di richiamo al rispetto e come tale, se non
accompagnato da un concorso educativo della città nel suo complesso per il rispetto dei valori religiosi
e architettonici, sarà destinato ad un sicuro insuccesso. E lo dico fin da ora, poi ci sarà il solito
prevedibile rincorrersi di polemiche sullo spreco del denaro pubblico».

7 gennaio 2015
Pagina 3 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
commercio associazioni

22Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Non le sembra che la replica del Pd ai rilievi posti da Negri sia stata debole sui contenuti?
«Mi limito a constatare con dispiacere che, sia da una parte che dall' altra, la presentazione di un
problema e la sua contestazione è avvenuta quasi come nei giochi di ruolo, senza alcuno sforzo reale di
comprensione delle dinamiche economiche, sociali e amministrative».

Cambiamo tema: Ferrara scivola nelle graduatorie ed è segnalata per l' alto grado di
penetrazione mafiosa: che ne pensa?
«Penso che queste classifiche, e comprendo anche quelle sul gradimento dei sindaci, siano totalmente
sfornite di fondamenti reali. Basti pensare che un sequestro di occhiali contraffatti sulla Romea ci rende
la quinta provincia per penetrazione mafiosa in Italia e che, ad esempio, la stessa classifica di Italia
Oggi, ci pone ai vertici della qualità dei servizi sanitari mentre colloca Reggio Emilia vicino a Reggio
Calabria. Trovo deprimente che i ferraresi leggano solo gli aspetti penalizzanti ma ho sufficienti
elementi per una lettura oggettiva e non mi faccio nè deprimere nè esaltare da statistiche che
mescolano le pere con le mele».

Il questore conferma che la zona Gad resta ad alto rischio: cosa intendete fare? Ritiene ancora
che l' insicurezza del quartiere sia una «percezione soggettiva»?
«Premesso che quella espressione non è mia, vorrei prima di tutto ringraziare le forze dell' ordine per lo
sforzo fatto in questi ultimi anni. La Gad non è un quartiere dimenticato e noi abbiamo fatto molto».
Cosa, ad esempio? «Lo abbiamo riempito di sedi di associazioni vive, abbiamo collocato il comando
del centro cittadino di polizia municipale, abbiamo fatto decine di interventi su spazi verdi, illuminazione
e viabilità, periodicamente agiamo con ordinanze per contrastare i fenomeni di abuso di alcuni pubblici
esercizi e collaboriamo con le forze dell' ordine anche attraverso Asl e Ufficio provinciale del lavoro per
contrastare l' utlizzo dei pubblici esercizi come volano di microcriminalità ma al tempo stesso dobbiamo
prendere atto che il problema esiste, ancorché non nei termini di tre anni fa, e che i disagi sono notevoli.
E' del resto un problema diffuso in tutto il nostro paese, basta guardare le cronache di Modena o di
Padova». Parliamo dell' alleanza con Bologna, da lei annunciata sette mesi fa e subito oggetto dei
distinguo' di vari esponenti del Pd, e di Area vasta. Non crede sia giunta l' ora di avere una visione
univoca?
«Sì. Per fare un viaggio assieme bisogna decidere insieme la direzione e cosa fare ma fino a che non
sarà chiaro quali sono le funzioni delegate delle aree vaste sarà possibile dire tutto e il suo contratrio.
Sollecito pertanto la Regione a chiarirne contenuti. Poi bisogna che il nostro partito e i territori si
confrontino serenamente ma in maniera definitiva sulle prospettive. Io ripeto che la soluzione bolognese
è l' unica che ci consenta di tenere assieme i due diversi polmoni territoriali della provincia anche se il
confronto con la la città metropolitana aggiunge un problema normativo e istituzionale all' Area vasta. In
sede di congresso Pd e di realtà territoriali bisognerà parlarne».

BENDIN CRISTIANO
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FORMIGNANA

Confartigianato chiede la fusione tra i Comuni

«LA FUSIONE dei comuni, almeno con quelli
che ci stanno siano tutti e sei o solo alcuni,
congiuntamente alla riduzione delle imposte
sulle imprese, per noi sono l' unico traguardo
possibile, per poter rilanciare l' economia,
poiché in questo modo si avranno diversi
benefici, fra tutti la possibilità di deroga al
patto di stabilità, che potrebbe garantire gli
investimenti che altrimenti non sarebbero
p o s s i b i l i » .   È   c h i a r o   l '   o b i e t t i v o   d e l
v i c e s e g r e t a r i o   p r o v i n c i a l e   d e l l a
Confartigianato Paolo Cirelli che non entra nel
merito della querelle fra Formignana, la sua
maggioranza o i rapporti con l' Unione Terre e
Fiumi. «Sono certo che per il mondo dell'
artigianato e della piccola e media impresa
prosegue l' Unione è solo una tappa che se
diventa obiett ivo f inale non fa altro che
appesantire la burocrazia. Il vero punto d'
arrivo di svolta è la fusione e null' altro». Per il
v icesegretario di Confart igianato non è
possibile pensare a comuni con meno di
cinquemila abitanti che «non potranno più
erogare quei servizi indispensabili alle loro
comunità. Si è arrivati a società che raccolgono rifiuti per molti comuni o erogano acqua ed altri servizi
ancora. Basti pensare che fra comuni della stessa Unione i regolamenti comunali non sono sempre
uguali e questo penalizza le aziende, con la fusione questi problemi si supererebbero in un sol colpo».
Confartigianato su questo tema ha pubblicato un documento ed effettuato incontri con tutti i primi
cittadini, a volte assieme alla propria giunta, per spiegare come questo rappresenti un obiettivo
prioritario. «Si parla di aree vaste  conclude Paolo Cirelli  di dimensioni ottimali per offrire servizi e
quindi investimenti alle imprese, la fusione è un passo fondamentale in questa direzione, da
raggiungere con chi vorrà farlo. Per altre soluzioni da tempo abbiamo detto che non siamo interessati».
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Ferrara con Bologna, ma tra mille dubbi
Le prime risposte dei cittadini al quesito sulle aree vaste lasciano sullo sfondo altre
opzioni, come il legame con Ravenna.

Decisamente più Bologna che Ravenna, ma
anche una rivendicazione di piena autonomia
estense riaffiora qua e là. La discussione tra i
ferraresi circa il futuro della nostra provincia,
tra disegni di Area Vasta e Regione Emilia
Romagna rinnovata dopo le elezioni, fatica a
decollare.
Tra i perplessi c' è Enzo Foschi: «Tutta questa
riforma delle istituzioni mi sembra un gran
pasticcio  premette l' uomo, a passeggio in
corso Martiri della Libertà . La situazione è
molto incerta e quindi si potrebbe andare
verso la soluzione più scontata, ovvero la
fusione con Bologna». Passo che rimane
inespresso e indefinito nelle sue conseguenze,
su questo punto la confusione sotto il cielo è
massima. «C' è pericolo che Ferrara perda la
facoltà di Medicina? Non so, anche per questo
motivo ci penserei per bene, almeno tre volte,
prima di firmare l' unione con altre realtà.
Perché non provare ad andare avanti da
soli?», si chiede Bruno Sperti.
Di fianco a lui, Gianni Bruschi, nota che la
provincia già adesso è tutt' altro che unita.
«L' area di Cento  osserva l' anziano  sta più
dalla parte di Bologna e Modena, mentre
Comacchio va verso Ravenna.
Forse ci sarebbe più da preoccuparsi per trovare un modo di tenere assieme queste tendenze». Altre
soluzioni come la convergenza costiera con la Romagna, quella culturale con Mantova, o quella extra
Po con Rovigo, non sfondano. «Per me  spiega Maria Chiara Bottioni, 33 anni  la fusione con Bologna
potrebbe dare più vivacità alla nostra città, avvicinarla al fulcro dell' Emilia Romagna. Altre ipotesi?
Difficile poterle prendere in considerazione, piuttosto Ferrara rimanga autonoma».
Nei giorni scorsi è circolata l' ipotesi di un organizzare un referendum, in modo da consultare i cittadini
sulle scelte da intraprendere in futuro. «Sono scettico  confessa Paolo Reale, operaio 50enne , già si
fa fatica a portare alle urne la gente per le elezioni, figuriamoci per un quesito come questo, in tempi in
cui si fa fatica a trovare da lavorare. La mia idea?
Forse Bologna è la soluzione giusta, dato che Ferrara in fondo è già una sua periferia».
Non affrettare le conclusioni è la via suggerita da Isabella Scaramuzza: «Anche perché  aggiunge 
ancora vedo che i dipendenti della Provincia non sanno cosa sarà del loro futuro, quindi la vedo
difficile».
Altro tassello che compone il puzzle: il fatto che tuttora non si sappia bene quali saranno le deleghe
affidate dalla Regione ai nuovi enti da configurare. «Quindi è pure complicato dire con chi ci dovremmo
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unire  dice Moreno Bottoni .
Non vorrei comunque che mentre Modena va con Reggio e la Romagna trova una su unità, Ferrara
rimanesse con il cerino in mano, costretta alla fine ad andare con Bologna con il ruolo di "sorella
minore". Poi chi ci garantisce che i servizi non diminuiranno?».
Fabio Terminali.
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GATTATICO, CAMPEGINE E SANT' ILARIO.

Fusione dei tre Comuni La Cna dalla parte del "sì"

GATTATICO La Cna dice sì alla fusione dei
Comuni nella val d' Enza. L' associazione di
ca tegor ia  guarda con  favore  a l   fu turo
ammin i s t r a t i vo  un i t a r i o   d i  Ga t t a t i co ,
Campegine e Sant' Ilario, che hanno iniziato
insieme un percorso per arrivare alla fusione e
alla nascita di un unico ente. Già a maggio, al
momento delle elezioni amministrative, Cna
aveva presentato un documento ai candidati
sindaci dove si dava parere positivo all '
accorpamento di funzioni ed enti nelle Unioni
dei Comuni. In val d' Enza si pensa al passo
successivo, la fusione, e ora Cna ha avviato
una serie di  incontri con i primi cittadini
coinvolti. Il primo ha visto protagonista Giorgio
Francia, presidente di Cna area val d' Enza, e
il sindaco di Gattatico Gianni Maiola. «Cna
vuole far parte del tavolo di lavoro in questo
percorso di unificazione, perché crediamo che
anche gli imprenditori debbano dire la loro»,
spiega Francia. C' è la consapevolezza che
sarà un «percorso non facile, ma necessario
per iniziare a ragionare in termini di area vasta
e rispondere alle esigenze delle imprese che i
Comuni più piccoli non riescono a soddisfare».
In particolare, vi sono esigenze per «servizi
alle imprese (innovazione, banda larga,
infrastrutture, partecipazione a bandi europei) e alle competenze, sempre più specializzate che
difficilmente i piccoli Comuni potranno garantire».
«Mettersi insieme deve avere l' obiettivo primario di ridurre la pressione fiscale per le imprese,
attraverso la razionalizzazione dei costi», aggiunge Francia.
Non tutti, nei tre paesi, sono però convinti, per motivi organizzativi come di campanile. «Come ha
sostenuto il sindaco, alcuni dubbi e preoccupazioni sono leciti  riconosce Francia  ma si farà il
possibile per salvaguardare gli aspetti legati all' identità dei territori, che danno valore ad alcuni servizi
come quelli di volontariato, e gli aspetti razionali legati alla qualità delle risposte a imprese e cittadini,
dei servizi e della tassazione». (adr.ar.
)
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GATTATICO L' associazione ha fissato incontri con i sindaci. Il primo appuntamento con
Maiola.

Cna spinge l' acceleratore sulla fusione «Anche le
imprese avranno vantaggi»

Cna abbraccia convinta mente il progetto di
fusione, al momento in rampa di lancio, tra i
comuni di Campegine, Sant' Ilario e Gattatico.
L' associazione vorrebbe dare il suo contributo
per rendere realtà il progetto e ha scelto di
farlo non solo attraverso appelli all' unità, ma
anche concretamente incontrando i sindaci
che dovranno guidare i loro paesi verso l'
accorpamento.
D' altra parte da tempo la C na insiste sul
protagonismo amministrativo delle Unioni dei
Comun i ,   conv in ta  che   la  s t rada  de l la
co l laboraz ione per  gest i re   in  maniera
aggregata  le funzioni e  i  servizi  port i  a
r i s pa rm i a r e   r i s o r s e   e   a   ga r an t i r e   l a
sopravvivenza stessa dei servizi anche nelle
realtà comunali più piccole. A questo proposito
via Maiella aveva già esposto la sua posizione
nel documento presentato ai candidati sindaci
della provincia in occasione delle elezioni
amministrative del maggio scorso, e per
rafforza re quelle richieste ha fatto visita ai
sindaci coinvolti. Oltre alle ragioni già citate, il
motivo di questo interessamento risiede nel
fatto che via Maiella voglia far parte del tavolo
di lavoro in cui si siederanno tutti gli attori
coinvolti.
Ecco la ragione per cui il presidente di Cna Val d' Enza Giorgio Francia ha incontrato nei giorni scorsi il
sindaco di Gattatico Gianni Maiola: «Crediamo che anche gli imprenditori debbano dire la loro  ha
spiegato Francia  Siamo consapevoli che si tratti di un percorso non facile, ma necessario per iniziare a
ragionare in termini di area vasta e rispondere alle esigenze delle imprese che i comuni più piccoli non
riescono a soddisfare, con particolare riferimento ai servizi alle imprese  il riferimento qui è all'
innovazio ne, alla banda larga, alle infrastrutture e alla partecipazione a bandi europei  e alle
competenze, sempre più specializzate che difficilmente i piccoli comuni potranno garantire"» Mettersi
insieme deve avere, secondo l' associazione, l' obiettivo primario di ridurre la pressione fiscale per le
imprese, attraverso la razionalizzazione dei costi. Maiola, come aveva anticipato nei giorni scorsi a
Prima Pagina, ha ribadito che alcuni dubbi e preoccupazioni siano lecite, ma ha anche affermato che si
farà il possibile per salvaguardare gli aspetti legati all' identità dei territori, che danno valore ad alcuni
servizi come quelli di volontariato, e gli aspetti razionali legati alla qualità delle risposte a imprese e
cittadini, dei servizi e della tassazione.
«I Comuni della Val d' Enza ha concluso Francia  hanno una posizione di forza dal punto di vista
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economico e la loro fusione, se riuscita, potrebbe essere presa ad esempio da altri territori».
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Gnassi benedice le nozze con Pesaro:«Insieme per
grandi cose nel turismo»
Il sindaco appoggia la proposta del Pd per la nuova regione.

DOPO aver soff iato' al le Marche i sette
Comuni dell' Alta Valmarecchia, Rimini non
lascia ma raddoppia. E tenta il colpo grosso:
«Pesaro, vieni con noi». L' invito è del sindaco
e presidente della Provincia Andrea Gnassi,
che parte della proposta di riordino delle
Regioni, da venti a dodici, depositata in
Parlamento. «Interessante scrive Gnassi in
una nota ufficiale e per certi versi gustoso
argomento di discussione, come in tale ipotesi
la Regione Emilia Romagna aggiunga' agli
attuali confini la provincia di Pesaro». Il
sindaco non si nasconde dietro a un dito: «Un
r i c ong i u ng imen t o   c omp l e t o ,   d opo   l '
anticipazione' del passaggio nel 2009 dei sette
Comuni dell' alta Valmarecchia alla provincia
di Rimini, evidentemente frutto di una serie di
considerazioni storiche, tra Malatesta e
Montefeltro». Ovvero, e tra storia e poesia:
«Quel lembo di Romagna  che condivide fatti,
v i cende  e  d i a l e t t o      che   l e   cod i f i che
amministrative hanno poi tenuto separato».
Anche se non è il 1° aprile, Gnassi tiene a
sgomberare il campo da eventuali equivoci:
«Io credo che questa non sia solo una proposta  provocazione. Anzi, essa va tenuta in considerazione
adesso che, anche a livello regionale, si stanno discutendo le riforme istituzionali per integrare sempre
più servizi e territori nelle aree vaste'». Deposto il tamburo, Gnassi intona il violino: «Da tempo con
Pesaro stiamo portando avanti discorsi per produrre sinergie sul fronte dei progetti turistici di respiro
internazionale. Uno su tutti: i percorsi di Piero della Francesca, le Terre di Piero', che vede la
partecipazione di Urbino.
In una logica industriale' di fare turismo, è chiaro che il territorio da promuovere e commercializzare
specie all' estero sia quello che da Urbino corre per il Montefeltro, arriva alle rocche malatestiane e a
Rimini e poi si indirizza verso Ravenna e il suo splendido patrimonio storico artistico». Insomma,
pesaresi, convertitevi': conviene anche a voi! «Da parte di Rimini conclude Gnassi c' è tutta la
disponibilità a lavorare per progetti che leghino territori e vocazioni diverse, sulla base di obiettivi
comuni e naturali'. Se poi si trattasse di dire sì a una modifica istituzionale come quella depositata in
Parlamento, l' ok da parte nostra sarebbe istantaneo».
Mario Gradara.

GRADARA MARIO
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Fusione con Pesaro, Rimini è pronta
Proposta di legge in Parlamento. Gnassi punta al tandem sul turismo: «Unione subito»

RIMINI. Prima l' annessione dei sette comuni
dell' alta Valmarecchia nel 2009, adesso l'
ipotesi  d i   fare r ientrare anche Pesaro,
staccandola dalle Marche e facendola entrare
in Emilia Romagna. In Parlamento è stata
infatti depositata una proposta di legge di
riordino delle Regioni, ridotte da 20 a 12, nella
quale si delineano nuovi confini che farebbero
rientrare la provincia di Pesaro e Urbino
proprio sotto l' Emilia Romagna.
Il primo a esultare sembra il sindaco Andrea
Gnassi, che senza mezzi termini fa sapere:
«Se si trattasse di dire sì a una modifica
ist i tuzionale come quel la deposi tata  in
Parlamento, l' ok da parte nostra sarebbe
istantaneo». Insomma, Rimini è pronta ad
abbracciare la confinante Pesaro. E il motivo
lo spiega lo stesso primo cittadino, che vede
nella fusione una spinta  in avanti  per  i l
marketing turistico e per i possibili progetti da
mettere in campo. La proposta presentata in
Parlamento, secondo Gnassi, «va tenuta in
considerazione adesso che, anche a livel lo
regionale, si stanno discutendo le riforme
istituzionali per integrare sempre più servizi e
territori nelle "aree vaste"». Inoltre, prosegue il
s indaco, «da tempo con Pesaro st iamo
portando avanti discorsi per pro durre sinergie
sul fronte dei progetti turistici di respiro internazionale.
Penso, uno su tutti, ai percorsi di Piero della Francesca, le Terre di Piero, che vede la partecipazione di
Urbino». Il risultato prefisso è il se guente: «In una logica "industriale" di fare turismo, è chiaro che il
territorio da promuovere e commercializzare soprattutto all' estero sia quello che da Urbino corre per il
Montefeltro, arriva alle rocche malatestiane e a Rimini e poi si indirizza verso Ravenna e il suo
splendido patrimonio storico artistico».
Da parte di Rimini, quindi «c' è tutta la disponibilità a lavorare per progetti e iniziative che leghino
territori e vocazioni diverse, sulla base di obiettivi comuni e "naturali"». E si tratterebbe di «un
ricongiungimento completo, dopo "l' anticipazione" del passaggio nel 2009 dei sette Comuni dell' alta
Valmarecchia alla provincia di Rimini, frutto di una serie di considerazioni storiche, tra Malatesta e
Montefeltro».
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Per il primo cittadino si tratterebbe del completamento del passaggio dei sette Comuni dell' alta
Valmarecchia.

Gnassi pronto ad adottare Pesaro
Nella proposta di legge è prevista l' annessione della provincia marchigiana alla
Romagna Il sindaco di Rimini: "Stiamo già lavorando insieme, l' ok da parte nostra
sarebbe istantaneo"

RIMINI   "Un'  unione con Pesaro? Non
sarebbe male". A sostenerlo è niente meno
che il sindaco di Rimini, ora anche presidente
della Provincia, Andrea Gnassi. Ed è già
polemica, ma il primo cittadino lo sa bene e
per questo invita a  lasciare un att imo i l
campanilismo da parte e fare una riflessione
più ampia.
Non sarà facile convincere i riminesi.
"In Parlamento è stata depositata una proposta
di legge di riordino delle Regioni, ridotte da 20
a 12. Interessante, e per certi versi gustoso
argomento di discussione, come in tale ipotesi
la Regione Emilia Romagna 'aggiunga' agli
attuali confini la provincia di Pesaro  spiega .
Un r icongiungimento completo, dopo  ' l '
anticipazione' del passaggio nel 2009 dei sette
Comuni dell' alta Valmarecchia alla provincia
di Rimini, evidentemente frutto di una serie di
considerazioni storiche, tra Malatesta e
Montefeltro. Quel lembo di Romagna, che
condivide fatti, vicende e dialetto, che le
codifiche amministrative hanno poi tenuto
separato". Non finisce qui.
"Io credo che questa non sia solo una proposta
provo cazione  continua il primo cittadino .
Anzi, essa va tenuta in considerazione adesso
che, anche a livello regio nale, si stanno
discutendo le riforme istituzionali per integrare
sempre più servizi e territori nelle 'aree vaste'. Da tempo con Pesaro stiamo portando avanti discorsi
per produrre sinergie sul fronte dei progetti turistici di respiro internazionale. Penso, uno su tutti, ai
percorsi di Piero della Francesca, le 'Terre di Piero', che vede la partecipazione di Urbino. In una logica
'industriale' di fare turismo, è chiaro che il territorio da promuovere e commercializzare soprattutto all'
estero sia quello che da Urbino corre per il Montefeltro, arriva alle rocche malatestiane e a Rimini e poi
si indirizza verso Ravenna e il suo splendido patrimonio storico artistico".
Dunque da parte di Rimini c' è tutta la disponibilità a lavorare per progetti e iniziative che leghino
territori e vocazioni diverse, sulla base di obiettivi comuni e naturali.
"Se poi si trattasse di dire sì a una modifica istituzionale come quella depositata in Parlamento, l' ok da
parte nostra sarebbe istantaneo", garantisce Gnassi.
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